

que ceux des autres parties de l'île, semblaient élargir leurs gueules immenses.

Le sifflement de la mer devint assourdissant ; les vagues se précipitèrent les unes contre les autres avec une fureur indescriptible et formèrent des montagnes liquides d'une hauteur inconnue jusqu'ici.

Lorsque le jour parut, une immense étendue de terre, de 50 milles carrés, avait disparu. Là se trouvaient samedi les villages de Negery et Negery Babawang. Pas un seul habitant n'a échappé à la mort. Le Nombre des victimes doit être de 15,000. Toute la chaîne de montagnes de Kandang, qui s'étendait sur une distance de 65 milles, est disparue. La ville de Tanerang, située en deçà de 25 milles de Batavia, a été ensevelie sous la lave, et la moitié de la population, 1,800, a péri. A Speelwyck, des quartiers de roc rougis par le feu mirent le feu aux maisons, et détruisirent tout le quartier le plus peuplé de la ville.

Dix bazars appartenant à des Européens, ont été détruits, mais on ignore si quelqu'un y a péri.

L'île d'Onus, située à 25 milles à l'est de Batavia, est inondée, et les quais flottants sont détruits.

Les îles de Coatye, Elaps et Troumois, sont disparues. Les îles Baby et Cheriba, sont détruites, et tous les habitants ont péri.

Les dommages à Batavia sont beaucoup plus considérables que le télégraphe ne le disait hier.

Le toit de la résidence du gouverneur a été mis en pièces par un quartier de roc ; trois domestiques y ont été tués. Le pont de la ville est détruit. Les bastions appelés "de Diamant" et "de Perie" sont endommagés, et la redoute Bunan est détruite. A Cayamand, à Malabar et Lionsts, les principales avenues sont endommagées. La grande forteresse d'Aatyoie est détruite. La ville de Faggal a été fortement ébranlée et peu de maisons restent debout. On a ressenti une violente secousse à Sumatra, lundi.

L'île de Middah, située à dix milles de la côte javanaise, a été presque entièrement engouffrée dans la mer. La petite île de Singkel est disparue, mais elle était inhabitée.

Six nouveaux volcans sont apparus entre le site de l'île de Kwekatve, maintenant disparue, et l'île de Sibisie. Une partie de Bantam n'est plus qu'un désert couvert de cendres. Les animaux meurent de faim.

La population est au désespoir. Le volcan de Soengthan s'est séparé en cinq parties.

Sept cent quatre cadavres des victimes du désastre ont été inhumés dans le district de Tanare et trois cents dans le village de Kramat, sur la côte.

Le nombre total des victimes est de 75,000.

DÉCOUVERTE ARCHÉOLOGIQUE

Non loin de Neufchâteau, dans les Vosges, sur le territoire de Gran (un nom qui rappelle l'Apollon Grannus des Gaulois), on a trouvé depuis longtemps déjà de beaux et de nombreux restes, qui attestent l'existence sur ce point d'une ville florissante sous la domination romaine. Marbres, colonnes, chapiteaux, bronzes, statues, monnaies, surtout des monnaies du Haut Empire, du temps de Vespasien, ont été retirés du sol et sont venus enrichir les collections publiques et privées.

Récemment un archéologue du pays, M. Voulot, membre de la Société des antiquaires de France, ayant remarqué que des cubes blancs et noirs étaient mêlés à la terre en certains endroits, ouvrit une tranchée, et, à deux mètres de profondeur, rencontra un pavage en mosaïque. Les fouilles, qui s'annonçaient comme devant être longues, furent achevées grâce à une subvention du ministère de l'instruction publique. Elles ont mis au jour les substructions d'une basilique terminée, comme d'ordinaire, par un édifice demi-circulaire, et dont l'intérieur était entièrement recouvert par un pavage en mosaïque.

Ce pavage mesure quarante-deux pieds de large et dans sa plus grande longueur cinquante-quatre pieds. Les pieds du public qui venait aux audiences ont usé les cubes blancs plus vite que les cubes noirs, dont la duré est supérieure. Le centre du monument, où le public n'avait pas accès sans doute, et qui était peut-être protégé par une rampe, n'a pas subi cette usure. On y voit un grand carré aux angles extérieurs, duquel sont représentés des animaux. L'intérieur est occupé par quatre arcades, qui pouvaient abriter chacune vingt personnages. Celle de gauche et la suivante ont seules conservé ces représentations. Dans la première on voit un homme debout, portant un masque en forme de tête de chien ou de loup. Il a dans la main une houlette et sous le bras une cornemuse. Il semble s'adresser au deuxième personnage dont il ne reste plus que la moitié.

M. Alex. Bertrand, au même temps qu'il donnait communication d'une note de M. Voulot sur sa découverte, plaçait sous les yeux de l'Académie deux dessins soigneusement exécutés, reproduisant, l'un l'ensemble de la mosaïque, l'autre le grand cartouche central.

CHOSSES ET AUTRES

Il a neigé à la Malbaie lundi matin.

Le prince Napoléon doit lancer, paraît-il, un nouveau manifeste.

Un nouveau traité de commerce vient d'être conclu entre la France et l'Allemagne.

Une dépêche de Damiette (Egypte) annonce la mort de Mgr Lion, archevêque de cette ville.

Le refus de lord Coleridge de visiter Toronto a créé en cette ville le plus vif mécontentement.

Il est certain qu'un délégué sera envoyé de Rome pour régler la question de l'Université-Laval.

C'est à Kingston que se tiendra, demain, la convention des médecins du Canada.

Plusieurs jeunes filles ont pris le voile, la semaine dernière, au couvent des Carmélites, à Hochelaga.

Le gouvernement anglais a accordé à l'écrivain et poète Matthew Arnold, une pension annuelle de £250.

La corvette *Canada*, à bord de laquelle se trouve le prince George de Galles, est arrivée à Québec.

On dit que M. John Gibb Ross, le riche marchand de bois, de Québec, remplacera probablement feu l'hon. D. E. Price au sénat.

On assure qu'au mois de juin prochain le bassin de radoub de Lévis sera un fait accompli et prêt à recevoir des navires.

Durant le dernier exercice financier, il a été vendu aux Etats-Unis dix-neuf millions d'acres de terres fédérales.

Le prince de Galles a accepté, de M. E. Longfellow, la peinture représentant la résidence à Cambridge du célèbre poète américain Longfellow.

M. L.-A. Sénécal a intenté une action de première classe en Cour Supérieure contre la compagnie du chemin de fer des Laurentides.

Toute la famille d'Orléans assistera aux obsèques du comte de Chambord. Le nonce papal, Mgr Vanutelli, sera l'officiant.

Les prix remportés au concours de l'Association de tir du Canada seront présentés aux vainqueurs par Son Altesse Royale la princesse Louise, demain.

La plaque, sur le cercueil du comte de Chambord, porte l'inscription suivante : "Henri V, par la grâce de Dieu, roi de France et de Navarre."

C'est dimanche prochain, à 8 h. du matin, à Nazareth, que M. l'abbé Lévesque recommencera ses intéressantes instructions. Avis aux jeunes gens.

Le général de Charette a convoqué une réunion des ex-zouaves pontificaux, et leur a annoncé que le comte de Paris aurait son appui.

Plusieurs personnes soupçonnées d'avoir trempé dans les complots fomentés par l'infâme Carey viennent d'être arrêtées en Irlande.

L'hon. M. Irvine a dû s'embarquer la semaine dernière à Liverpool, sur le steamer de la ligne Allan, pour revenir au Canada, après une absence de quelques semaines.

Vendredi soir a eu lieu le bal offert aux officiers de la frégate américaine *Vandalia*, par les citoyens de notre ville. On fait bien les choses à l'hôtel Windsor. La fête a été splendide sous tous rapports.

Lord et lady Carnarvon sont arrivés à Québec samedi après-midi, par le steamer de la ligne Allan. Les nobles voyageurs ont été reçus par le marquis de Lorne, dont ils sont les hôtes à la citadelle de Québec.

Nous apprenons que M. Paul Wiillard, avantageusement connu au Canada depuis de longues années, vient d'être nommé professeur de déclamation au collège Ste-Marie.

La seconde exposition annuelle de chiens, tenue par l'association des amateurs de Montréal, aura lieu en novembre, au "Victoria Skating Rink." Le concours est ouvert au monde entier.

Sous peu on introduira à Québec le système d'éclairage par la lumière électrique. Plusieurs grands établissements, qui paient des sommes fabuleuses à la compagnie du gaz, se proposent d'en faire l'essai.

Le marquis de Lorne sera nommé membre de la Chambre des Lords après son retour en Angleterre. Le marquis est toujours sûr de passer à la Chambre haute, comme duc d'Argyle, après la mort de son père.

Lundi soir, M. Auguste Vermond, député à l'assemblée nationale de France, a été reçu membre honoraire des sociétés de secours mutuels et de bienfaisance des Français à Montréal. M. Vermond a fait don de \$20 aux deux sociétés.

M. Rollo Campbell, autrefois de Montréal et maintenant à New-York, est en promenade ici pour quelques jours. M. Campbell occupe parmi nos compatriotes à l'étranger une place distinguée à la fois comme homme d'affaires et littérateur.

L'évacuation de l'Egypte par les troupes anglaises n'aura probablement pas lieu au mois de septembre, ainsi qu'il avait été réglé. Des nouvelles reçues du Soudan annoncent que le faux prophète est plus fort que jamais.

Le traité de paix entre la France et l'Annam a été signé à Hué, le 21 août. Pendant le bombardement des forts sur la rivière Hué, les habitants de la ville se sont rendus au palais impérial pour forcer l'empereur à se rendre.

La presse associée de la province de Québec a organisé une excursion aux provinces maritimes. On partira de Québec lundi, le 10 septembre, pour revenir le samedi suivant. Les excursionnistes s'arrêteront à Saint-Jean, Halifax et à l'île du Prince-Edouard.

Une grande fête a eu lieu dans les jardins des Tuileries, à Paris, sous le patronage de la presse française. Les recettes, qui se sont élevées à la somme de \$60,000, sont destinées à venir en aide aux victimes du tremblement de terre d'Ischia. Il y avait une foule énorme.

Les traversées d'Amérique en Europe deviennent de plus en plus rapides. Le vapeur *City of Rome*, de la ligne Anchor, parti de New-York le 18 août, est arrivé à Queenstown le 25, à neuf heures, ayant fait la traversée en six jours, vingt heures et trente-trois minutes.

Il y aura les 18 et 19 septembre prochain, à Boston, une cinquième convention des Canadiens-Français de l'Etat de Massachusetts. M. l'abbé Tanguay, d'Ottawa, M. Louis Fréchette et M. Alphonse Desjardins, M.P., de Montréal, ont accepté des invitations à cette convention.

On annonce qu'une exposition agricole et industrielle aura lieu à Caughnawaga, dans le courant de ce mois. Les sauvages prennent beaucoup d'intérêt à ce concours et préparent des amusements pour attirer les visiteurs. Il y aura courses en canot d'écorce, danses de guerre et parties de crosse avec les sauvages des autres réserves.

Les restes mortels du comte de Chambord ont été transportés dimanche de Frohsdorf à Goritz, où ils seront inhumés. Ils ont été suivis par toute la population de Frohsdorf. S'il faut en croire les dépêches télégraphiques, le comte de Chambord aurait prescrit dans son testament qu'il ne voulait pour aucune raison que ses restes mortels fussent jamais rapportés en France.

Le *Monde*, de Paris, publie la nouvelle suivante : "Nous sommes en mesure d'annoncer que la Propagande a informé le R. P. Jacques-Joseph Carbey, de l'ordre des Frères Prêcheurs, de sa nomination à l'évêché de Hamilton, au Canada, province d'Ontario. Ce nouvel évêque, actuellement le compagnon du maître général des Révérends Dominicains, est une illustration de son Ordre."

On télégraphie de Paris le 28 août : "La nuit dernière, tous les murs de la capitale ont été couverts de placards proclamant le comte de Paris roi de France, sous le titre de Louis-Philippe II. Dix milliers de ces placards ont été enlevés par la police. Dans plusieurs quartiers, les agents ont rencontré de la résistance de la part des gens attroupés devant ces placards. Jusqu'à présent, on n'a pu découvrir les personnes qui les ont fait afficher."

Messieurs.—Je fais usage depuis quelque temps de vos Amers de Houblon pour les maladies du foie et de la vessie. Ce remède a opéré une cure que quatre médecins n'avaient pu obtenir. Son effet m'a paru comme magique.—W. L. CARTER.

M. le préfet passe la revue des pompiers à la campagne.

—Très bien ! dit-il, belle tenue ! beau corps !... Mais que vois-je sur la poitrine du numéro 3 ? Sortez des rangs, numéro 3. C'est sans doute dans un incendie, et par quelque acte héroïque, que vous avez mérité cette médaille ?

—Excusez-moi, notre préfet... C'est ma vache qui a gagné ça à l'exposition agricole !